

Comunicado de Prensa

Valoran desempeño macroeconómico y fiscal del país

El Ministerio de Finanzas Públicas desarrolló el último Taller de Presupuesto Abierto, Ejercicio Fiscal 2023, en el cual se abordó la situación Macroeconómica y Fiscal del país, y se resaltó que la implementación de políticas fiscales prudentes ha permitido un crecimiento económico y mejoras en las calificaciones de organismos internacionales.

El ministro de Finanzas Públicas, Alvaro González Ricci explicó que las medidas en materia política fiscal permitieron que el 2021 cerrara con un crecimiento del 8% respecto al Producto Interno Bruto (PIB), y para el presente año el Banco de Guatemala (Banguat) prevé se alcance hasta un 5% y para el año 2023 se podría alcanzar un crecimiento económico de hasta un 4.5%.

Referente al Proyecto de Presupuesto 2023, el titular de la Cartera del Tesoro mencionó que este tendría un techo de Q112.1 millardos y será financiado principalmente con ingresos tributarios por un monto de Q84 mil 610 millones y se estima que, el próximo año, inicie con un saldo de caja de Q6,500 millones.

La segunda exposición del taller estuvo a cargo del presidente del Banguat, Sergio Recinos, quien indicó que para el próximo año se estiman importaciones hasta por US\$29 mil 521 millones, mientras que las exportaciones podrían alcanzar US\$14 mil 867 millones.

Marco Livio Díaz, superintendente de Administración Tributaria indicó que para finalizar el 2022 se estima una recaudación tributaria de unos Q82 mil 409 millones, por arriba de la meta establecida; asimismo, mencionó que, tomando en cuenta las variables macroeconómicas, la meta de recaudación que establece la SAT para el próximo año es de Q84 mil 128 millones.

Por su parte, el viceministro de Ingresos y Evaluación Fiscal, Saúl Figueroa, informó que Guatemala destaca por su manejo prudente de la deuda pública en Latinoamérica. "Todos los indicadores de vulnerabilidad están en los límites recomendados por organismos internacionales", asegura.

Al concluir el taller el ministro de Finanzas Públicas, Alvaro González Ricci subrayó que para dar seguimiento al uso e inversión de los recursos públicos, el Gobierno del presidente Alejandro Giammattei ha puesto a disposición de la población, los Portales de Transparencia, a los cuales se puede acceder desde cualquier página web del Organismo Ejecutivo.